# DOCUMENTO CONSTITUTIVO Y DECLARACIÓN DE PRINCIPIOS DE LA COORDINACIÓN FEMINISTAS DE IZQUIERDA RD -COFIZ-

Ante la permanencia de un estado de desigualdad en más de 178 años de intentos y ejercicios de vida republicana, interrumpidos por 65 años de autoritarismo (Lilis, Trujillo, Balaguer) y dos intervenciones militares de Estados Unidos.

Ante el modelo clasista de la democracia aplicado por los gobiernos neoliberales de los últimos veinte años, que distribuyen las riquezas y el relativo desarrollo logrado por la nación entre los grupos de poder político y económico y empresas extranjeras.

Ante el estado de dispersión por el que atraviesa el movimiento revolucionario en la República Dominicana, que si bien da señales de recuperación, aun nos circunda como una adversidad dentro de las formaciones políticas de izquierda, progresistas y sociales, como las feministas, sindicales, gremiales, estudiantiles, mientras por otro lado, una parte de la población asume la opción de vivir en silencio, aceptando lo que la derecha ha impuesto por política y el clientelismo como medio de adquirir dinero fácil.

Frente a la situación de empobrecimiento en que viven las dominicanas, con muy bajo acceso a la distribución de las riquezas y a la tierra, con menor oportunidad de empleo, salarios más bajos por igual trabajo con relación al hombre, ausencia de equidad en la distribución de puestos electivos y sufriendo la alta incidencia de feminicidios, aún después de cinco décadas de luchas ininterrumpidas contra este sistema de expoliación constante que llamamos capitalismo patriarcal, en el que las mujeres dominicanas nos llevamos la peor parte, pues encima de la opresión económica de clase, arrastramos todas las imposiciones de la discriminación racial, de género, por preferencia sexual y social.

Frente a la alianza entre el gobierno, la élite eclesial y los grandes medios de comunicación que niega la reclamada demanda del derecho de las mujeres a decidir sobre su cuerpo y la inclusión de las "Tres Causales en el Código Penal", mientras el embarazo de adolescentes se mantiene entre los más elevados de la región y las muertes maternas aumentan en lugar de disminuir.

Frente a la depredación, el extractivismo del país y la permanente concesión neocolonial de sus riquezas naturales a empresas extranjeras que diezman nuestra riqueza acuífera y destruyen la flora, la fauna endémica, la salud y la vida de la gente.

Ante un sistema que promueve la enajenación ideológica y la colonización cultural, y niega la implementación de políticas y planes que vayan dirigidos al desarrollo de los y las jóvenes, en especial las mujeres, que históricamente han estado al margen de la sociedad y la historia, siendo las más golpeadas, y abriendo aún más las desigualdades ya existentes.

Frente a la urgencia de corresponder a las necesidades del pueblo dominicano por sus demandas más sentidas negadas por un sistema neoliberal que lejos de promover la producción y la industrialización nacional, se apoya en un turismo que beneficia las grandes empresas hoteleras y transnacionales y poco a las comunidades en las que se implementa y fomenta éste y en las importaciones de artículos que rivalizan con los de producción local; Que ha duplicado el endeudamiento del país, mientras se olvida de dar calidad a la educación, la salud y demás necesidades básicas, ignorando los justos reclamos del pueblo dominicano.

Porque para la acentuación del dominio y permanencia de los vínculos coloniales extractivistas han tenido que intervenir factores internos determinantes como los terratenientes, oligarcas, burgueses, dictadores y sus partidos de derecha y ultraderecha, dispuestos a servir a la corona primero, al Estado imperial después y

luego a las empresas trasnacionales para que saqueen nuestras riquezas naturales como la auríferas y otros minerales, dañando nuestro medio ambiente y destruyendo los proyectos internos de desarrollo independiente, a cambio de obtener bienes y beneficios, explotando conjuntamente de una manera cruel a la población trabajadora.

Por todo lo expresado nos negamos a ser indiferentes y seguir neutralizadas, contemplando la permanencia de la oligarquía, las naciones colonialistas, y los hacedores de la corrupción en los distintos poderes, por el contrario entendemos que la hora de la UNIDAD y el mayor compromiso con la Patria ha llegado.

# Por tales razones decidimos:

Constituir la Coordinación Feministas de Izquierda RD -COFIZ-, organización antipatriarcal de mujeres feministas militantes e independientes de pensamiento revolucionario, anticolonial, que reivindican el socialismo como doctrina política, con el propósito de coordinar acciones que fortalezcan una ideología de igualdad entre hombres y mujeres y en toda la población, que nos permita avanzar hacia una nueva sociedad que elimine el patriarcado.

Surgimos porque la magna tarea de construir un Estado y una nación socialista que trabaje para hacer desaparecer la desigualdad de clase y de género está pendiente en la República Dominicana.

Surgimos porque se hace necesario combatir el desconocimiento del origen, el tránsito de la opresión de la mujer y el trato discriminatorio que recibe en todo el ordenamiento social, incluyendo las organizaciones de izquierda.

# Objetivos:

1) Crear una coordinación de mujeres feministas, con una ideología anti capitalista y anti patriarcal, desde la teoría del feminismo crítico, emancipador y anti neoliberal,

anti-imperialista y enarbolando los derechos de la mujer universalmente reconocidos.

- 2) Posicionar a la Coordinación Feministas de Izquierda –COFIZ- como una entidad autogestionaria.
- 3) Propiciar un ambiente de camaradería y solidaridad entre compañeras de la organización.
- 4) Promover la formación para el fortalecimiento ideológico que sustenten la sociedad planteada.

### **VALORES**

**Solidaridad**: practicar la solidaridad entre las integrantes de la COFIZ, con las mujeres del pueblo y con el movimiento de defensa de los pueblos, tanto local como internacional.

**Unidad:** con espacios feministas nacionales e internacionales, así como, con espacios de lucha y organizaciones progresistas no relacionadas con la histórica cadena de corrupción y depredación.

**Integridad**: relacionada con la firmeza, la trasparencia del ser y del estar, a la honestidad, dignidad y cordialidad.

**Soberanía**: defender la soberanía propia y la de todos los pueblos del mundo como un derecho inalienable.

# **RESPETO Y DEFENSA A LOS SIGUIENTES VALORES:**

**Humanismo**: respeto a la dignidad y respeto a los derechos humanos del hombre y la mujer.

**Igualdad**: reconocemos la igualdad humana, no importando raza, genero, clase, edad, capacidades diferenciadas y orientación sexual.

Paridad: participación igualitaria -50/50- tomando en cuenta el valor de la igualdad.

Equidad: promover la distribución según la necesidad para alcanzar la igualdad.

**Solidaridad**: expresar apoyo sentimiento y práctica incondicional a las causas justas.

**Diferencia**: respeto a la diversidad.

# VISIÓN

La Coordinación Feministas de Izquierda será reconocida por la formación ideológica de su membresía que hace práctica para transformarse de manera coherente con los principios y valores que enarbola, al impulsar la sociedad que define y a la que aspira.

# MISIÓN

Trabajar por la construcción de una República Dominicana socialista y contribuir con la construcción de la Patria Grande.

Identificar, planificar, ejecutar y monitorear en el plano nacional e internacional de manera colectiva, planes de trabajo que den al traste con las necesidades sentidas de la población femenina y las comunidades que representen a partir de los objetivos planteados en colectivo, referidos al fortalecimiento ideológico en lo educativo, prácticas políticas, crecimiento organizacional y movilización junto al pueblo.

Santo Domingo, 25 de noviembre del 2022